
Compte rendu du conseil de Direction IDA, 22 mai 2023 
 
Présents : Eric Deprez, François Costa, Fabien Bretenaker, Olivier Mauffret, Bruno Le Pioufle 
 
Ordre du jour: 

1) Information de Olivier Mauffret sur le déroulement du comité et ses conclusions 
2) Discussion du conseil de Direction sur la proposition du comité 
3) Préparation réponse aux porteurs (avis rapporteurs, fiche descriptive projet) 
4) Prochain AAP et prochain séminaire IDA/FARMAN 

 
Point 1 : O. Mauffret nous informe de la manière dont s’est déroulé le comité de sélection. 
Une première réunion a eu lieu le 21 mars, et a permis de désigner les rapporteurs internes 
et externes. Pour chaque projet examiné il y avait 1 rapporteur externe et 3 ou 4 
rapporteurs internes. Les rapporteurs internes étaient désignés parmi les membres du 
conseil de fédération (hormis les personnes impliquées dans un projet déposé). 
Une réunion de concertation a eu lieu le 17 avril. 
3 dossiers étaient soumis. Un projet PPSM-LUMIN portant sur la détection optique et 
électrochimique de molécules uniques en environnement microfluidique confiné, un projet 
IDA-FARMAN sur l’étude de modèles prédictifs de l’interaction micro-algues-bactéries dans 
un système microfluidique, et un projet LUMIN avec un laboratoire extérieur à l’ENS (le C2N) 
portant sur la fabrication de support nanostructurés pour l’observation de potentiels 
d’actions avec des centres NV. 
Les trois projets ont été jugés d’excellent niveau par le comité, et ouvrent de nouvelles 
perspectives à l’IDA. 
 
Point 2 : Le faible niveau de pression sur cet appel à projet a été noté et discuté. Cela peut 
venir de plusieurs raisons : i) il aurait fallu organiser le séminaire IDA avant l’AAP IDA, de 
façon à sensibiliser les participants et les inciter à postuler ii) Peut-être faudrait-il regrouper 
les sommes allouées  (6000€+3000€) pour un versement en première année, le projet 
restant sur deux ans, iii) le nombre d’AAP de manière générale est très important… 
Nous essaierons d’améliorer la procédure l’an prochain. Le comité de Direction valide le 
financement des trois projets 
 
Point 3 : Les porteurs de projets se verront notifié sous peu de l’acceptation de leur projet, le 
versement étant conditionné par l’envoi de la fiche résumé (1/2 page de texte + 1 image). 
Les avis des experts externes et internes seront envoyés aux porteurs, une fois anonymisés. 
 
Point 4 : le prochain séminaire IDA-FARMAN devra être programmé fin novembre 2023, afin 
de pouvoir envoyer l’AAP 2024 mi-décembre 2023. Les réponses à l’AAP seront attendues 
pour début février. Une fois les dotations des tutelles connues, nous pourrons statuer sur le 
nombre de projets que nous pourrons financer. 
 
 


